



十島村立口之島学園 学校だより

ふるさと口之島

9月号（令和6年9月24日）



【学校教育目標】夢や希望をもち、共に認め高め合う児童生徒の育成

令和6年度本校職員の不祥事撲滅スローガン

「自分の弱点を知り、口之島から服務規律遵守でよりよい生活」

『未来は子どもの心の中に…』

口之島学園 校長 肥後 広行



令和6年度2学期が始まりました。保護者・寮監・実親や島民の皆様の見守りのおかげで、15名の児童生徒が事故やケガ無く学校生活をスタートできることに深く感謝致します。

1学期学校評価等の反省を踏まえ、以下4つを学校経営の柱に据え2学期は取り組んでまいります。

学ぶ力:分からないことは聞く

身の周りの整理整頓をする

思いやり:人の痛みが分かる

多様性の尊重:違いを認める心

さて、9月初め台風10号が猛威を振るいました。学校施設には大きな被害は出ませんでしたが、停電復旧に尽力された方に感謝するとともに、被害に合われた方々へは、一日も早い回復を願うばかりです。

夏休み島を離れて親元で長く暮らした子どもたちが、親との別れが辛く、涙を流し別れたということも聞きます。しばらくは、時間がかかるのかもしれません。そして、そのような辛い経験を重ねながら、人としてたくましく成長していくことでしょう。

島で生まれ育った多くの方々と同じように、私も15歳で口之島を離れました。昭和55年のことです。7名の同級生全校児童生徒50人程度の小中学校生活から、全校生徒1500人同級生46人の高校生活へと環境が激変した私の経験から「人と上手につき合う三つのチカラ」を感じました。

それを『友だち付き合いを無敵にする三つの方法』として、これまでの学校でも、特に夏休み明け人付き合いに不安を抱えている子どもたちに話ををしてきました。それは、

「気の合う友だちを作る力」「気の合わない友だちと仲良くする力」「独りぼっちを楽しむ力」です。齋藤孝さんは著書『孤独のチカラ』の中で、「ひとりの時間とは基本的に自分を鍛える時間、何かを枝に変えていくために費やす時間」「人は孤独な時にこそ力を伸ばすことが出来る。時折、孤独な魂を取り出してみることは意味のあることだ。」と述べています。

また、学校が苦手でほとんど登校しなかった、女優の「はるな・ふうか【春名 風花】さん」は、以下のように手記を寄せています

大人になると知らず知らずのうちに、いつもにた考えの人といたり、居心地のよい場所を選んだりしている。

さまざまなタイプの人と会える学校は、貴重な場所だと大人になってから分かった。(中略)

人は誰だって、嫌いな相手がいるのが当たり前。

気の合わない人がいることを知るが、学校に行く一番の価値じゃないか。

むかつたり、いじめてしまつくなつたりしたときに、自分の怒りをコントロールできるように導く教育が必要ではないでしょうか。

人間社会においては、「つるむ」ことに安心感を求め、一人になることを恐れる風潮があります。

人間形成が未熟な小中学校ではなおさら、意見が対立することはしばしばです。そのため、本能や感情に流されグループを作ったり、分かれたりを繰りかえすこともしばしばです。

子供が様々な悩みを相談したとき、教師あるいは親として冷静に状況を分析し、周りの人ともうまくやれる、そうできないときは自分ひとりでも充実できる生活の手法等を助言できると、大きな不安が小さな希望に変わりはしないでしょうか。

デンマークの母子手帳の冒頭には、「あなたの子供はあなただけの子供ではない（子供は次なる世代を担う大事な財産なのだから社会全体で育てよう。）と書かれているそうです。

たくさんの人と係わり知恵を出し合いながら、子供の心によりよく寄り添っていきたいものです。

お世話になりました！

9月いっぱいをもちまして、安藤優季（あんどうゆき）講師が、任期満了ということで退職されることになりました。安藤講師には、主に後期課程の国語・家庭・音楽を担当していただきました。

昨年度から、約1年半にわたり口之島学園の子供たちに、いろいろと御指導していただきました。

今までありがとうございました。どうかお元気で！



新たな歴史の1ページ

～口之島の思いのこもった「校旗」「運動会優勝旗」完成！！～

9月1日（日）学校に大きな荷物が届きました。中を開けてみると、待ちに待った新しい「校旗」と「運動会優勝旗」でした！令和6年度から、口之島小中学校は義務教育学校に移行し「口之島学園」として、新たな一步を踏み出しました。

その際、島内の方々とも話し合い、新しい「校旗」「運動会優勝旗」を作成することになりました。

作成にあたって、昨年度末から、島内外の口之島関係者の方々に、お声かけをさせていただき、たくさんの御寄付をいただくことができました。おかげさまで、口之島の関係者の方々の思いがこもった、大変立派な新しい「校旗」「運動会優勝旗」が完成しました。皆様にはとても感謝しております。



※島内の皆様には、運動会で初お披露目をする予定です。

※これまで、使用してきた「校旗」「優勝旗」も口之島小中学校時代の歴史を語るものとして、大切に保管させていただきます。

新学期スタート！！ ～二学期始業式～

9月2日（月）、二学期がスタートしました。今回は、台風による船便の影響で、始業式を3日（火）に実施しました。

夏休みの振り返りや二学期の目標を3名の児童生徒（　　）が、堂々と発表しました。

二学期は、運動会や文化祭など大きな学校行事があります。多くの活動や学習を経験したくましく成長してほしいと思います。保護者・寮監・里親、島民の皆様、今学期も学校教育活動への御協力をよろしくお願いいたします。



御参加ありがとうございました ～授業参観・9月PTA～

9月12日（木）、授業参観・PTA全体会・個別面談がありました。

授業参観では、後期課程は国語、社会、英語の授業を参観していただきました。前期課程は、オンラインでお茶協会の方による「お茶教室」を実施、保護者の方にも参加していただきました。授業参観を通して、子供たちの学校での普段の様子を見ていただくことができたのではないかと思います。

PTA全体会では、二学期の行事予定等について確認できました。二学期の学校行事・PTA活動への御協力よろしくお願いいたします。

個別面談では、保護者の皆様からいただいた声を教育活動に生かしていきたいと考えております。



もち作りが待ち遠しいな！ ～収穫した稻の脱穀～

9月2日（月）、学校農園（ハッピー農園）で育てたもち米の脱穀を行いました。まずは脱穀機で脱穀し、細かいものは茶碗などを利用して脱穀してきました。台風の影響による船便の関係で、少ない人数での作業になりましたが、頑張って脱穀することができました。くちこ園の（　　）さんも参加してくれました。このもち米を使った12月のもちつき体験が楽しみです。



第76回口之島大運動会のお知らせ

今年度の運動会は10月12日（土）に実施されます。島民の方はもちろん、島外の参観・参加もOKとなっています。ぜひ皆様の御参加・御参観をお願いいたします。ただし、県内外もまだコロナ感染はゼロではありません。当日の体調管理と会場での手指消毒、マスク着用は各自の判断でお願いいたします。

○ 時間：9:30～15:00

※ 終了後には記念撮影もあります。

※ 詳細は案内文をご覧下さい。



10月行事予定

4日（金）後期課程中間テスト（4教科）

8日（火）薬剤師来校

9日（水）運動会予行

11日（金）運動会準備

12日（土）第76回口之島大運動会

14日（月）祝日 スポーツの日

15日（火）運動会振替休日

21日（月）前期課程5・6年修学旅行（～26日）

28日（月）前期課程5・6年振替休日